
香港文匯報訊（記者 甘瑜）傳媒發揮監察作用是天

職，但有企圖地抹黑攻擊指定政治人物，甚至滋擾其家

人，就令人無法茍同。全國政協副主席、前行政長官梁振

英昨日就在facebook撰文，要求《蘋果日報》停止滋擾歷

任行政長官的家人，指出該報近日在報上明碼實價用錢徵

求各界知名人士的「爆相」、「爆片」，上月底歷任特首

的配偶就成為被瞄準的目標。梁振英怒斥《蘋果》的卑劣

行為「沒有底線」、「沒有止境」，籲大家受到滋擾時要

作出反制手段，「我們的道德底線不能低於法律底線，就

讓這些人醒醒吧。」
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《蘋果》滋擾歷任特首家人
梁振英斥卑劣籲反制

梁振英在文章指出，《蘋果》
最近在報上明碼實價徵求有

關相片和短片，即使不是政界中
人亦可成為目標。該報每天的徵
求通告上還刊登了各目標人物的
漫畫像，其中，在上月25日就刊
出了歷任行政長官配偶的漫畫
像，即董建華太太、曾蔭權太
太，梁振英太太和現任特首林鄭
月娥的丈夫，明顯是要求讀者針
對這四任行政長官的家人。
梁振英直言︰「對《蘋果日
報》這種卑劣做法，我絕對不能
接受。最歹毒的黑幫也不會針對
對家的家人。歷任行政長官當
中，曾蔭權先生已經沒有任何公
職了，董建華太太已經八十多歲
了，《蘋果日報》，你們還有良
知嗎？你們沒有家人嗎？你們的
老闆不是天主教徒嗎？」

曾與家人被偷拍滋擾
他又列舉了數個自己和家人被
滋擾的例子︰在今年2月，他和家
人在中環吃完飯後離開餐廳，就
被自稱為《蘋果》記者的人在商
場跟了10分鐘，邊走邊拍錄像和
照片。當梁振英想反拍時，對方
就稱︰「唔好啦，我打工㗎咋，

奉命行事啫。」然後掩面而逃。
幾年前，他和兒子在馬爾代夫

沙灘喝茶，有香港遊客偷拍供圖
予《蘋果》，梁振英反問︰「父
子二人度假，有什麼需要偷拍
的？以後再有這種情況，我會在
現場報警，上警署再理論。」
對於《蘋果》的做法，梁振英
呼籲大家不論是政界、商界或娛
樂界中人，都要採取反制手段，
以免姑息養奸。他建議，可以將
對方拍照錄影留記錄，若遇上對
方身份或動機未明，可以即時報
警或通知現場保安人員，制止對
方離開，「不再容忍的效果就是
黃毓民因為在立法會向我掟杯被
判刑、吳文遠因為在街上向我掟
三文治也被判刑、吳文遠之後又
因為公開說向廉署舉報某人再被
判刑。我們的道德底線不能低於
法律底線，就讓這些人醒醒
吧。」

「己所不欲 勿施於人」
梁振英強調︰「我們都有家

人，我們都會保護家人。《蘋果
日報》一衆高層的太太和子女沒
有隱身術，己所不欲，勿施於
人。」

梁 振 英 昨 日 在
facebook 上點名批評
《蘋果日報》針對

「對家」家人的做法「卑劣」，籲大家採
取反制。有不少立法會議員接受香港文匯
報訪問時認同梁振英說法，他們批評《蘋
果》報道取材手法惡劣，不但侵犯了公眾
人物的私人生活，更對他們的家人構成莫
大滋擾，希望有關傳媒能夠停止這種手
法，對公眾人士給予尊重和空間。
民建聯立法會議員蔣麗芸表示，傳媒

對公眾人物作出報道時，應該要有真憑實
據，查明事實真相才能報道，而非靠零散
圖片和短片，不能斷章取義，否則只是誤
導大眾。她更抨擊，惡意歪曲或醜化公眾
人物，甚至牽涉到其家人的做法非常惡
劣，此行為為公眾人物的家人帶來無謂的
傷害，必須檢討。她認為，即使是公眾人

物，傳媒亦應該給予尊重，不應隨意侵
犯，「要留返私人空間畀人。」
工聯會立法會議員郭偉強直言，《蘋

果》並非今時今日才用這種手法取材與報
道，由創刊開始都一直在使用類似手法。
他認為這種方式無疑會對當事人，甚至相
關的人士構成一定滋擾，相信大部分市民
早已認識到這是《蘋果》的宣傳伎倆，透
過譁眾取寵的報道來刺激銷量，希望大眾
能夠「睇通睇透」。
自由黨立法會議員邵家輝認為，即使

傳媒具監察權、公眾人物難免會被報道，
但傳媒採取的手法亦應該適可而止，並強
調傳媒須具職業操守，尊重公眾人物及其
家人的私人時間與空間，不應作出多餘無
謂的騷擾，為了銷量而對別人生活造成影
響。

■香港文匯報記者 鄭治祖

議員批《蘋果》手法惡劣促收手
�&

香港文匯報訊（實習記者 胡俊斯）東區
區議會佳曉選區將於下周日舉行補選。對於
政壇新星植潔鈴而言，選舉日就像是放榜的
大日子。青年民建聯主席顏汶羽昨日於fb上
為植潔鈴拉票，並勉勵她要保持熱誠，勿忘
初衷。另一方面，工聯會前立法會議員王國
興亦與植潔鈴拍片，為植潔鈴拉票。

勉勿忘從政初衷
顏汶羽昨日在facebook上貼出自己落區為

植潔鈴拉票的圖片，形容對從政者而言，每
一次選舉都像是莘莘學子放榜的大日子，既
會感到期待、興奮，亦有可能感到徬徨、焦
慮。他勉勵植潔鈴，無論下周日發放的「成
績表」是如何，都不要忘記自己從政的初
衷，亦不要忘記每位市民對她一直以來的寄
託與期望，盡心盡力，做好每一件自己認為
對的事，並提醒植要相信自己的判斷之外，
亦要相信市民的智慧。
他又大讚植潔鈴作為青年民建聯中的活躍

分子，一向做事都堅持與有決心，相信植潔
鈴在這次的區議會補選中亦不會例外。他認
為佳曉的街坊必定有雪亮的眼睛，能夠看到
植潔鈴多年以來對社區所付出的熱誠、工作
與服務，並相信市民在下周日能夠作出正確
的選擇。
植潔鈴昨晚亦在facebook發佈與工聯會前

立法會議員王國興合拍的影片。王國興為植
潔鈴拉票，指植潔鈴於區內長大、成長、服
務，一直都沒有離開過社區，是值得街坊信
任的候選人。他亦強調目前選情形勢激烈，
但植潔鈴有信心憑着過往在社區的努力，得
到每一位街坊朋友支持。他希望大家集中票
源，支持3號候選人植潔鈴，將建設社區的
正能量帶入議會，讓她為街坊朋友發聲。
同區候選人還有陳真真及李鳳琼。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會將於本周三恢復二讀辯論《廣深港高
鐵（一地兩檢）條例草案》，反對派為
阻延審議工作，提出75項修正案。立
法會主席梁君彥昨日宣佈，在75項修
訂中只能批准24項，並參考財政預算
案的限時辯論方式，安排了兩星期的會
議時段、共36小時的會議時間，完成
二讀和三讀的程序。反對派不滿有關安
排，揚言會反抗到底，建制派強調，
「一地兩檢」討論已經花了很長時間，
再如何花時間也不能滿足反對派，故應
以市民大眾利益為首要，盡快完成有關
審議工作。
梁君彥昨日向傳媒表示，共收到13
名議員就條例草案提出的 75項修正

案，經裁決後最終批准其中24項。他
強調，在裁決有關修訂時，主要根據議
事規則要求，即修正案必須與法案的主
題及有關條文相關；而「一地兩檢」條
例草案的主題是要依據全國人大常委會
的決定，在香港特區落實「一地兩檢」
合作安排。所以，任何修正案不符合或
偏離合作安排，都是超出了條例草案的
範圍，因此不獲批准。

75項修正案 24項獲准
梁君彥續說，明白到有關條例草案具

爭議，故預留了兩個星期的會議，約36
小時處理。為令議員的辯論更為暢順及
善用議會時間，將會把各條文及所有修
正案合併辯論，然後再逐一表決。他指

出，按過往經驗，大部分時間只有一兩
名議員在席上，「佢有佢講、人有人
講」，未能有效運用立法會時間，故今次
作出限時辯論的安排是「值得試一試」。

反對派用盡時間亦充裕
被問及是否足夠讓議員發言，梁君彥

回應說，並非所有議員都會講足15分
鐘，即使全體反對派議員均發言，及用
盡15分鐘，所需時間都只是6個小時，
應該相當充裕。梁君彥強調，除非有突
發事件，否則不會加時，並強調終審法
院已有案例，立法會主席可在合理時間
內終止辯論，故不擔心會引起爭拗。
建制派議員認為限時安排合適，支持

梁君彥決定。民建聯主席李慧琼指，恢

復二讀是立法的最後程序，根據過往多
項具爭議的條例草案，例如最低工資及
競爭條例，條文及修正案均較「一地兩
檢」多，只要議員「正正經經」審議，
應可充分表達理據。
行政會議成員、工聯會議員黃國健

指，「裝睡的人如何叫也拒絕醒來」，
再花時間去「討論」也是這樣，應該盡
快完成審議「一地兩檢」條例草案，若
有任何不滿便交由法庭處理。
反對派議員則對裁決極之不滿。公民

黨陳淑莊聲言，有關做法是將全國人大
常委會的決定「壓倒」立法會；「人民
力量」陳志全認為，將二讀和全體委員
會階段限時辯論，是「匪夷所思」和開
了「極壞先例」云云。

「一地兩檢」二讀 預36句鐘限時辯論

打住勞工組織牌頭嘅「街
工」白頭佬（梁耀忠）諗住
解散「勞工組」3個幹事件

事，拖咗成個月都未解決，繼被幹事話佢無良
僱主、要人做義工後，近日再有5個執委辭
職，踢爆白頭佬唔民主，根本就係想解僱3個
幹事慳返嚿錢去幫自己「永續參選」。白頭佬
噚日終於喺facebook度貼咗自己個聲明出嚟，
話就話對5個執委辭職「責無旁貸」，但就一
句都冇回應過5個執委嘅大踢爆，繼續聲稱一
切都係財赤問題，咁咪當交代咗囉。不過，好
多同路人都睇唔過眼，叫佢交代財赤問題到底
係唔係問題。3名苦主之一就再爆多句梁耀忠嘅
無良語錄，叫大家月尾打簿就知有冇糧出喎。
早前白頭佬話有財赤問題，「街工」旺角
「勞工組」3個幹事嘅人工可能「負擔唔到」，
但一直都唔肯認炒人，結果俾3個幹事喺勞動
節踢爆佢嘅無良語錄。件事拖咗一段時間，都
未有解決方法，早幾日就有5個「街工」執委
請辭，即陳裕詩、江健成、羅維進、龍子維、
朱江瑋，佢哋仲出聲明踢爆，白頭佬本身同佢
哋講希望收返「勞工組」開支，去請兩個人協
助做選舉工作，到事件鬧大之後，先改口話係

因為財赤。
5個執委個聲明仲話，有年輕執委願意共同承

擔財赤問題，但佢哋連想睇數簿都唔得，白頭
佬仲威脅佢哋如果執委會肯承擔，佢就率先拎
返20萬走喎。5人直言︰「令我們懷疑所謂
『財赤』，不過是解散『勞工組』的借口，最
終只為排除異己。」

呻窮認裁員 冇講咩原因
成件事搞到咁肉酸，白頭佬噚日終於公開刊

出聲明，話自己對會內事務達唔到共識「責無
旁貸」；對「街工」無法籌得資源維持組織工
作，佢就「深感遺憾」；對5個執委請辭，佢
就「惋惜」、「尊重」同「感謝過去付出」。
除咗呻吓窮同話希望今年內可以穩定資源外，
其他咩都冇講過，唯一突破係一直唔肯認自己
炒人嘅佢，終於講咗句「可能裁員」。
乜咁樣都算回應咩？「Siu Ming Chan」質

問︰「財赤原因冇交代，教市民如何相信？裁
員僅限『勞工組』，教同事如何信服？……總
辭聲明講出『街工』內部不民主、會內機制失
效、執委會成員資訊不平等，各項問題全無回
應，睇唔到你梁耀忠有何惋惜？」

「Yolande NG」就關心3個幹事嘅實際問
題，一開始就問咗白頭佬6月到底有冇人工、
佢哋仲有冇返工，「作為香港選民想了解返！
因為你們是有立法會議員和區議員的組織，又
以勞工權益理念向市民籌款，你們向社會的示
範，會對社會造成影響，有需要向大眾解
釋！」
「獨派」分子楊繼昌質疑︰「『街工勞工

組』用立法會議員開支實報實銷，乜原來這筆
錢不用支薪，可以直入『街工』戶口解決財
困？願聞其詳！梁議員不想在這裡交代，可以
關上門跟 icac講。」「Carrie Ching」揶揄︰
「個聲明睇落好似咁多執委辭左（咗）職都無
咩咁，講左（咗）兩次負上責任，責無旁貸，
唔知係（喺）邊度體現到佢負責？仲會唔會討
論『勞工組』問題？財務報告會否俾（畀）執
委睇？」

「終於蒲頭」被爆新語錄
3名幹事之一嘅王曉君噚日就分享咗白頭佬個

「回應」，揶揄佢「終於蒲頭」，再爆料話
「專責小組約談判都約到5月31日最後一日先
肯坐低傾。」佢仲話，白頭佬5月31日仲話唔
知6月支薪情況，仲理直氣壯話「梗係」月尾
打簿至知喎，霸氣程度真係同「有時間返嚟做
義工」有得揮。 ■香港文匯報記者 甘瑜

白頭佬叫苦主打簿睇有無糧出
&1�� 香港文匯報訊（記者 甘瑜）是否

早前侮辱國旗的案件判決阻嚇力不
足？「人民力量」近日在銅鑼灣擺
攤，身後掛着偌大一幅極似國旗的
紅布，上面又貼上圖片作示威之
用，涉嫌違反《國旗及國徽條例》。
「人民力量」前日下午在銅鑼灣

地鐵站對出的行人專用區擺攤，身
後掛上畫有一大四小五顆黃星的一
幅大紅布，上面貼上其他圖片，涉
嫌作出侮辱國旗的行為，違反《國
旗及國徽條例》。從「人民力量」
facebook 專頁的直播短片可見，
「人力」成員快必（譚得志）在該
幅疑似國旗前唱歌，起碼持續了20
分鐘。至警方介入，指出該紅布為
國旗的複製本，已違反《國旗及國
徽條例》，警告快必須收起紅布，
他仍堅稱要先唱完歌。
多名網民對快必及「人力」侮辱
國旗的行為表示憤怒。有網民直
言︰「警方處理得非常好！行人專
區不僅是卡拉OK聖地，也是播毒

聖地。依照《國旗及國徽條例》檢
控捏造國旗的譚得志！譚的做法卑
劣，只要不用正版國旗，仿造國
旗，就可以逃過法網嗎？警方第一
時間判斷地（得）非常專業無
誤！」
「Yuen Tak Ting」則說︰「呢

件垃圾若涉嫌違法應該見一次拉一
次，有證據就告×佢；等法官判。
無須多講。」「Coffee Ho」也表
示︰「一定要拉，唔拉以為所有中
國（國旗）都可以侮辱。」
根據《國旗及國徽條例》第七條
「保護國旗、國徽」訂明，任何人
公開及故意以焚燒、毀損、塗劃、
玷污、踐踏等方式侮辱國旗或國
徽，即屬犯罪，一經循公訴程序定
罪，最高可處以監禁3年及罰款5
萬元。今年3月「社運」中人古思
堯就因為在遊行時倒置及塗污國旗
及區旗，被控兩項侮辱國旗和一項
侮辱區旗罪，結果罪成被判即時入
獄兩個月。

快必「人力」涉辱國旗懶理警告

■王國興拍片為植潔鈴拉票。 植潔鈴fb截圖

■顏汶羽昨落區為植潔鈴拉票，並勉勵她要保持熱誠，
勿忘初衷。 顏汶羽fb圖片

■前特首梁振英昨日在fb發文，公開批評《蘋果日報》，直斥《蘋果》徵求「爆相爆
片」的做法卑劣，表示絕對不能接受。 梁振英fb截圖


